
“À chacun, une mission est confiée…” Dimanche 1 Avent 
Jésus est à Jérusalem, sur le Mont des Oliviers, Il regarde vers le Temple, en 
s’entretenant avec quatre de ses disciples : Pierre, Jacques, Jean et André.

Eux, s’inquiètent de la fin des temps, lui de la façon dont ils vivront 
lorsqu’Il ne sera plus avec eux. 


“Veillez !” puis, délaissant le langage terrifiant des fins dernières, Il leur 
raconte une courte parabole, passée presque inaperçue parmi les chrétiens : 
“un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout 
pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail... » En les quittant, il 
insistera sur un point : “Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient 
le maître de la maison […] il ne faudrait pas qu’il vous trouve 
endormis…” 

Le récit suggère que les amis de Jésus formeront une communauté, une 
famille. L’Église sera la “Maison de Jésus” qui se substituera à la “Maison 
d’Israël”. Dans cette Maison, tous sont serviteurs les uns des autres.  
Il n’y a pas de maître. 

Tous vivent en attendant celui qui est l’unique Seigneur : le Christ. 


Dans cette Maison de Jésus, personne n’a à rester passif, personne ne doit 
être exclu ou privé de responsabilité. À chacun, une mission est confiée 
par Jésus. Nous sommes tous appelés à contribuer et à vivre pour le Règne 
de Dieu, comme Jésus a vécu. 


Les années ont passé, l’Esprit de Jésus est-il toujours présent entre 
nous ? Nous tournons-nous spontanément vers les plus malheureux 
comme lui-même l’a fait ? Continuons-nous à ouvrir de nouveaux 
chemins à son Évangile ? 

La plus grande inquiétude de Jésus est que son Église s’endorme, que nous 
nous endormions. Le verbe “veiller” sera utilisé trois fois, en quelques 
lignes seulement. 


“Veillez !” Ce n’est pas une recommandations faites seulement aux quatre 
disciples sur le Mont des Oliviers, mais à tous les croyants de tous les 
temps. 


Le trait le plus répandu parmi les chrétiens qui n’ont pas abandonné l’Église, 
est probablement une forme de passivité. 
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“À chacun, une mission est confiée…” Dimanche 1 Avent 
Des siècles durant, les fidèles ont été éduqué à l’obéissance et à ce que 
certains veulent comme son corollaire : la soumission. 

Obéir Ce n’est pas se soumettre mais écouter attentivement en utilisant 
son cœur et sa raison. 

C’est-à-dire sans JAMAIS occulter le discernement que Dieu nous a 
donné. 

Dans cette Maison de Jésus — encore aujourd’hui — seuls quelques-uns 
ont des responsabilités. 


Il est peut-être temps — alors que notre Pape nous appelle à la synodalité, à 
“être” et  ”avancer” ensemble —  de réagir, de ne pas creuser davantage la 
distance entre “ceux qui dirigent” et “ceux qui obéissent”. Promouvoir 
l’indifférence, l’exclusion mutuelle ou la passivité ne peut que conduire qu’à 
la mort. C’est une atteinte à la vie : ce qui de fait définit le péché. 


Jésus nous veut éveillés, actifs,  lucides, responsables et enthousiastes  
pour que — TOUS — nous collaborions avec lui au Règne de Dieu. Alors 
… VEILLONS ! 
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